

Les ministres ont discuté de l'actuelle situation économique et financière internationale, notant que l'on pouvait y voir les premiers signes d'une reprise. Ils ont convenu qu'il est essentiel que la reprise soit élargie pour que les pays en développement aient accès aux divers marchés nécessaires de façon à ce qu'ils puissent améliorer leur commerce d'exportation et, par conséquent, leur balance extérieure courante.

Les ministres ont discuté du dialogue Nord-Sud et déclaré qu'étant donné l'absence de résultats notables à la CNUCED VI il était encore plus nécessaire que les deux pays s'efforcent de faire progresser les pourparlers dans un proche avenir. Les deux pays ont réaffirmé leur volonté politique de poursuivre l'approche multilatérale pour le règlement des questions les plus pressantes posées par le système économique international.

Les ministres ont revu la situation en Amérique centrale. La délégation mexicaine a résumé les récentes activités du Groupe de Contadora et exprimé l'espoir que les efforts diplomatiques débouchent sur de solides progrès dans un proche avenir. Les ministres canadiens ont dit appuyer pleinement les efforts des pays membres du Groupe. Ils ont déclaré que le Canada continue de militer en faveur du règlement pacifique des problèmes en Amérique centrale.

Les ministres ont rappelé leur vive inquiétude devant la situation en Amérique centrale. Ils ont fortement insisté pour que les engagements pris par les gouvernements centraméricains à la réunion de Panama en septembre soient renforcés par une coopération plus étroite menée dans l'esprit de Contadora. Les ministres ont également incité les gouvernements de l'extérieur à ne pas prendre de mesures qui entravent le processus essentiel de coopération, de réconciliation et de rétablissement de la paix en Amérique centrale.

Les ministres ont discuté des récents développements survenus dans les Caraïbes. Ils ont noté que les événements des dernières semaines à la Grenade, qui ont entraîné la mort du Premier ministre Bishop, devaient être déplorés et condamnés. Ils ont aussi exprimé leur sérieuse préoccupation devant l'invasion de la Grenade par des troupes étrangères. L'invasion de la Grenade a accentué la préoccupation que de tels conflits n'aggravent les tensions régionales et mondiales.

Les principes enchâssés dans la Charte des Nations Unies constituent des normes pour la communauté internationale. La préservation de ces principes est dans l'intérêt de tous les pays de l'hémisphère.

Les ministres du Canada et du Mexique ont condamné le recours à la force dans les relations internationales et rappelé la nécessité de respecter intégralement les principes de la non-ingérence, de l'intégrité territoriale, de l'autodétermination et de la souveraineté de tous les Etats.

Les ministres ont convenu que la prochaine réunion du Comité ministériel mixte se tiendra au Mexique en 1985.